



ALSACIENS ET LORRAINS DE PARIS

A.G.A.L.
— Association fondée en 1871 —



RAPPORT MORAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2025 Pour l'exercice 2024

L'année 2024 a permis à l'association de réaliser le plan d'action élaboré en 2023, et même au-delà ! Voici les activités que nous avons pu organiser au cours de cet exercice :

- **Conférence Georges Habsbourg Lorraine :**

Le 29 janvier, son Excellence, Monsieur Georges HABSBOURG-LORRAINE, Ambassadeur de Hongrie en France, a tenu une conférence sur le thème « Comment l'histoire sert la géopolitique moderne ! » à la mission permanente de l'Autriche auprès de l'OCDE, répondant à l'invitation de son représentant, notre ami l'ambassadeur Gerhard Jandl.

- **Cérémonie des bourses 2024 :**

Notre administratrice responsable de l'organisation des bourses, Véronique LEIBER, a reçu **57** réponses à l'appel à candidatures pour les bourses 2024. Ce nombre de candidats a bénéficié d'une communication plus importante et plus moderne, car, par l'entremise de Benoit SCHILKNECHT, l'appel a été relayé sur les réseaux sociaux et a suscité 18 candidatures par ce canal.

Après un premier tri sur l'éligibilité des dossiers, **37** candidatures sérieuses ont été proposées au jury de sélection des boursiers qui s'est réuni par visioconférence le mercredi 2 avril.

Le jury a sélectionné **13** boursiers qui se sont vu remettre une bourse de 1500 € financée par les sponsors de l'association. Le processus de sélection des boursiers est solide et robuste. Tous les boursiers ont adhéré à l'association, et nous comptons sur eux pour faire connaître notre association.

La cérémonie de remise des bourses a connu un grand succès à la Maison de l'Alsace le lundi 29 avril 2024, tant par le nombre de lauréats que par la présence des invités à la soirée.

- **Assemblée générale 2024 :**

Notre assemblée générale a eu le plaisir de recevoir monsieur Pierre de Panafieu, directeur de l'École Alsacienne. Ce fut l'occasion de découvrir les secrets de la réussite de cette école, qui reste un emblème de la présence alsacienne à Paris.

- **Stàmmtischs :**

Ils ont eu lieu tous les premiers mardis du mois au *Nouvel Alsacien*, 9 rue René Boulanger. Une salle au 1^{er} étage peut accueillir 30 personnes, ce qui correspond à l'étiage habituel de nos stàmmtischs.

Grâce au partenariat avec l'association parisienne des amis du Racing, ils ont accueilli de nombreux jeunes alsaciens vivant à Paris.

- **Théâtre :**

La troupe de théâtre invitée était le cabaret bilingue la « Budig » et son directeur, Yves GRANDIDIER. La représentation s'est déroulée dans la salle de spectacle de l'École Alsacienne le dimanche 29 septembre 2024, en présence de 80 spectateurs. Comme à l'accoutumée, un buffet convivial était organisé à l'issue de la représentation.

- **La Saint-Nicolas des Alsaciens et Mosellans de Paris :**

La notoriété de notre association lui a valu d'être choisie pour reprendre le flambeau de l'organisation de la célèbre « Saint-Nicolas des Alsaciens et Mosellans de Paris ». En 2024, nous avons la charge de la totalité de cette manifestation, qui a fait le plein.

Là encore, nous avons pu compter sur de fidèles sponsors, l'assureur des avions La Réunion Aérienne ainsi que Solinest, qui distribue en France les plus célèbres marques de bonbons, ainsi que Fortwenger et les vins de la maison Cattin. Tous les participants ont été très satisfaits de la qualité de cette réalisation, à bord d'un bateau de croisière de la compagnie alsacienne Croisieupe !

Après l'apéritif au bar, un délicieux repas nous a été servi dans la salle à manger du bateau, huîtres, foie gras, choucroute, munster et sorbet au Champagne. Ensuite, grande nouveauté, tous les amis qui le souhaitent ont pu se retrouver au bar pour danser grâce au DJ du bateau, avant de repartir avec son Saint-Nicolas en pain d'épices.

- **L'Alsa'Parisien :**

Grâce à notre dynamique rédacteur en chef, Maurice Brom, nous avons publié cette année 2 numéros de l'Alsa'Parisien, dans lesquels nous avons notamment évoqué, outre les nombreux sujets, interviews de personnalités, l'histoire de la gare de l'Est et l'histoire de l'École Alsacienne...

- **Communication :**

Nous avons cette année désigné un responsable de la communication externe, Benoît Schildknecht, qui nous a permis de développer la promotion de l'association sur notre site et sur les réseaux sociaux. Une activité extrêmement importante aujourd'hui, qui a démontré son utilité notamment pour le recrutement des candidats boursiers.

- **Conclusion :**

Vous le voyez, organiser un peu de la vie alsacienne à Paris pour le plaisir de tous, c'est la mission durable de l'AGAL. Celle-ci se veut être le point de rencontre de tous les Alsaciens-Lorrains de Paris.

Cette année, l'Association des Alsaciens et Lorrains de Paris continue à essayer de faire briller encore l'Alsace à Paris ! Mais elle ne peut le faire sans vous ! Restez-nous fidèles en 2025, inscrivez vos amis pour que nous soyons toujours plus nombreux, plus représentatifs, plus actifs pour vous enchanter !

Le président,
Nicolas Gusdorf.